

1496

EIDGENÖSSISCHES DEPARTEMENT  
FÜR AUSWÄRTIGE ANGELEGENHEITEN

17. September 1980

Schreiben der Freisinnig-Demokratischen Partei der Schweiz an  
den Bundesrat vom 14. Juli 1980 betreffend den Beitritt der  
Schweiz zur UNO, Beantwortung

---

Departement für auswärtige Angelegenheiten. Antrag vom  
4. September 1980 (Beilage)

Antragsgemäss hat der Bundesrat

b e s c h l o s s e n :

Der vorgelegte Entwurf für eine Antwort an die Freisinnig-Demo-  
kratische Partei der Schweiz wird genehmigt (siehe Beilage).

Mitteilung:

An die Freisinnig-Demokratische Partei, Bahnhofplatz 10, 3001  
Bern, durch die Bundeskanzlei

Protokollauszug (Antrag ohne Beilagen) an:

- EDA 6 zum Vollzug

Für getreuen Auszug,  
der Protokollführer:

*SAUWAH*





EIDGENÖSSISCHES DEPARTEMENT  
FÜR AUSWÄRTIGE ANGELEGENHEITEN

o.714.12 - STB/db  
o.714.111

3003 Bern, den 4. September 1980

II.

An den Bundesrat

Beantwortung des Schreibens  
der Freisinnig-Demokratischen Partei  
der Schweiz an den Bundesrat vom  
14. Juli 1980 betreffend den Bei-  
tritt der Schweiz zur UNO

I.

Die Freisinnig-Demokratische Partei (FDP) hat mit einem Schreiben vom 14. Juli 1980 an den Bundesrat um Auskunft über das weitere Vorgehen in der Frage des Beitritts der Schweiz zur UNO gebeten. Ausgehend von der Annahme, dass der Zeitpunkt der Veröffentlichung der Botschaft über den UNO-Beitritt näher rückt (Verweis auf die Richtlinien der Regierungspolitik in der Legislaturperiode 1979 - 1983), ruft die FDP die Wichtigkeit einer sorgfältigen und umfassenden Information über dieses Geschäft in Erinnerung und erklärt ihre Bereitschaft zur Zusammenarbeit in dieser Angelegenheit. Konkret schlägt die FDP vor, noch vor der Veröffentlichung der UNO-Botschaft über die Informationsstrategie sowie über den Zeitpunkt der Volksabstimmung eine Konsultation durchzuführen. Es handelt sich also dabei, wie wir es verstehen und abweichend vom Eindruck wie es aus der Presseberichterstattung entstehen konnte, nicht um ein eigentliches Vernehmlassungsverfahren im Sinne der Richtlinien vom 6. Mai 1970 über das Vorverfahren der Gesetzgebung.



- 2 -

## LE CONSEIL FÉDÉRAL SUISSE

## II.

Neben dem Vorstoss der Freisinnigen ist das weitere Vorgehen in der UNO-Frage Gegenstand der Aussprache zwischen den Spitzen der Regierungsparteien und dem Bundesrat vom 11. September 1980. Um Doppelspurigkeiten zu vermeiden, schlägt das EDA dem Bundesrat vor, der FDP die beiliegende Antwort noch vor dem 11. September 1980 zukommen zu lassen.

\*\*\*\*\*

Monsieur le Président,  
 Gestützt auf die vorliegenden Erwägungen beehrt sich das EDA, dem Bundesrat zu

Nous vous remercions de votre lettre du 14 juillet 1980 et vous savons que vous avez demandé à la Commission consultative ad hoc, constituée à l'avenir la base même de la politique étrangère ainsi que l'Etat.

be a n t r a g e n : us portez à la question de l'adhésion de la Suisse à l'Organisation des Nations Unies.

Der beiliegende Entwurf für eine Antwort an die Freisinnig-Demokratische Partei der Schweiz wird genehmigt.

EIDGENOESSISCHES DEPARTEMENT  
 FUER AUSWAERTIGE ANGELEGENHEITEN

Pierre Aubert

Beilagen:

- Brief FdP vom 14.7.1980
- Entwurf der Antwort



# LE CONSEIL FÉDÉRAL SUISSE

Parti radical-démocratique

suisse

Bahnhofplatz 10

Case postale 2642

3001 B e r n e

Monsieur le Président,

Mesdames, Messieurs,

Nous vous remercions de votre lettre du 14 juillet 1980 et vous savons gré de l'intérêt que vous portez à la question de l'adhésion de la Suisse à l'Organisation des Nations Unies. Nous connaissons bien et apprécions d'ailleurs les efforts déployés par le Parti radical-démocratique, notamment au niveau cantonal, pour informer l'opinion publique sur ce sujet. Le rôle que peuvent et doivent jouer les partis politiques en matière d'information sur les grands thèmes de notre politique étrangère nous paraît, en effet, d'une très grande importance.

Le message sur l'adhésion, qui fera suite aux trois rapports du Conseil fédéral sur les relations de la Suisse avec l'Organisation des Nations Unies et au rapport de la Commission consultative ad hoc, constituera à l'avenir la base même de la campagne d'information, puisque le Conseil fédéral y exposera les fondements de notre politique étrangère ainsi que l'état actuel des relations de notre pays avec l'ONU.

Experts:

M. E. Egger, professeur, secrétaire général de la Conférence suisse des directeurs cantonaux de l'instruction publique;  
M. Ch. Th. Jean-Richard, secrétaire de l'Association suisse des éditeurs de journaux;